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MINUTA DA ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO PLENÁRIA EXTRAORDINÁRIA 1 

DE 2024 DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO SÃO MATEUS 2 

 3 

Aos vinte e cinco dias do mês de abril do ano de 2024, às 14h30min, através da plataforma digital de 4 

videoconferência – Teams aconteceu a P r imeir a  Reunião Extraordinária de 2024 do Comitê da 5 

Bacia Hidrográfica do Rio São Mateus com a seguinte pauta: 1 – Credenciamento através de 6 
chamada virtual; 2 - Abertura da reunião pelo presidente, Luiz Antônio Garcia; 3 – Leitura e 7 

aprovação da Ata da Reunião Ordinária de 2023 ocorrida no dia 11 de dezembro; 4 – Informes ao 8 

Comitê; 5 – Aprovação do Relatório Anual de Atividades de 2023 e Plano de Trabalho de 2024 em 9 
atendimento ao Procomitês – Deliberação Normativa CBH SM1 n°25/2024; 6 - Aprovação da 10 

Deliberação Normativa CBHSM1 n°24/2023 (Aprovada “ad referendum”); 7 – Assuntos Gerais; 8 - 11 

Encerramento. Conforme o item 1 da pauta, estavam presentes na reunião os seguintes membros: Wyllian 12 
Giovanni de Moura Melo (Poder Público Estadual – IGAM); Aline Gonçalves da Silva (Poder 13 

PúblicoEstadual – IEF); Alexandre Soares Moreno Filho (Poder PúblicoEstadual – SEAPA); 14 

Erivelton Lourindo Alves (Poder Público Estadual - PMMG); Carlos Roberto Gomes (Poder Público 15 

Municipal - Prefeitura Municipal de Mantena); Carolina Ester Fernandes (Poder Público 16 
Municipal – Prefeitura Municipal de Itabirinha); Arlei Victor Coelho (Poder Público Municipal – 17 

Prefeitura Municipal de São José do Divino); Aldo José Diniz (Usuários – COPASA); Christianny 18 

Martins (Usuários – SAAE Mantena); Edigar Nilson de Oliveira (Usuários – SAAE Mantena); 19 
Dilermando Firmino de Oliveira  (Usuários – Extra-Forte Indústria e Comércio de Madeiras Ltda.); 20 

Luiz Antônio Garcia (Sociedade Civil - Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Mantena); Ione de 21 

Queiroz Pereira (Sociedade Civil - Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Mantena); Washington José 22 
Martins Muniz (Sociedade Civil – CREA/MG); Luan Brioschi Giovanelli (Sociedade Civil – 23 

UFVJM) e Liliane Carvalho (Sociedade Civil - APAM). Como convidado, estava Leandro Pinheiro 24 

Calil (GECBH/IGAM), servidor designado para apoiar o Presidente na condução da reunião, haja vista 25 

que a Auxiliar Administrativa do Comitê ainda permanece em licença maternidade. Item 1 e 2 - A 26 
reunião foi iniciada 14h30min. Ao iniciar a reunião, o presidente Luiz Antônio Garcia agradeceu a 27 

todos os conselheiros pela presença e solicitou ao servidor Leandro Pinheiro Calil para que 28 

realizasse a chamada dos conselheiros para conferência de quórum, momento no qual foi constatada 29 
a presença de 14 conselheiros c o m  d i r e i t o  a  v o t o , quórum suficiente para se instalar a 30 

reunião. Item 3 – O presidente Luiz Antônio Garcia ressaltou que a ata fora enviada dentro do prazo 31 

regimental, em seguida, pediu  ao servidor Leandro Pinheiro Calil que a projetasse para a 32 

apontamentos da Plenária. Como não houveram apontamentos, o presidente declarou o referido 33 
documento aprovado, por aclamação. Item 4 – Com a palavra o presidente Luiz Antônio Garcia 34 

passou de forma sucinta os informes ao Comitê. Item 5 – Com a palavra o presidente Luiz Antônio 35 

Garcia pediu  ao servidor Leandro Pinheiro Calil que projetasse o Relatório de Atividades de 2023 e o 36 
Plano de Trabalho de 2024 elaborados em atendimento ao programa Procomitês, da Agência Nacional 37 

de Águas e Saneamento Básico (ANA).  O presidente, com ajuda do servidor Leandro, explanou à 38 

Plenária, de forma suscinta, os objetivos do referido programa junto aos Comitês de Bacia. Em 39 
seguida, o Presidente submeteu os referidos documentos à deliberação da Plenária, que o aprovou 40 

por aclamação. Item 6 – Prosseguindo com a reunião, o presidente Luiz Antônio Garcia pediu  ao 41 

servidor Leandro Pinheiro Calil que projetasse a Deliberação Normativa CBH-SM1 n°24/2023, que 42 

fora aprovada “ad referendum”. O presidente explanou à Plenária que esta Deliberação fora editada 43 
para autorizar seu (do presidente) custeio e participação, representando o Comitê da Bacia 44 

Hidrográfica do Rio São Mateus, na 2ª Reunião Ordinária do Colegiado Coordenador do Fórum 45 

Nacional de Comitês de Bacias Hidrográficas do Brasil - FNCBH Brasil, ocorrida em 46 
Florianópolis/SC, nos dias 18 e 19 de março de 2024. O Presidente relatou também que o 47 

FNCBH representa 243 Comitês do Brasil, e que, atualmente, exerce as funções de Assessor 48 

Institucional e Relator da Comissão Temática do FNCBH sobre Governança das Águas. Em seguida, o 49 
Presidente submeteu o referido documentos à deliberação da Plenária, que o aprovou por 50 

aclamação. Item 7 – A título de informes gerais, o presidente Luiz Antônio Garcia relatou à 51 
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Plenária os esforços que foram realizados para desarquivamento do Projeto de Lei do Fundo de 52 

Recuperação, Proteção e Desenvolvimento Sustentável das Bacias Hidrográficas do Estado de Minas 53 

Gerais (FHIDRO), que possui mais de 800 milhões de reais de recursos destinados aos Comitês de 54 
Bacia. O presidente informou que coordenou um Grupo de Trabalho, e este atuou em mobilização 55 

junto à Assembléia Legislativa do Estado. Graças ao trabalho realizado, conseguiram o apoio de mais 56 

de 70% dos Deputadis e assim conseguiram desarquivar o referido Projeto de Lei, e ainda conseguiram 57 

aumentar o percentual destinado aos Comitês de Bacia, de 7,5% para 10%. O presidente falou também 58 
que, no momento atual, estão trabalhando junto à Diretoria do IGAM para a criação de um Decreto 59 

Estadual que irá regulamentar o FHIDRO, e irá institucionalizar o Fórum Mineiro dos Comitês de 60 

Bacia (FMCBH) como entidade pública, podendo este receber recursos públicos para custeio de suas 61 
atividades. Por fim, o presidente falou também sobre a criação do Encontro Regionl dos Comitês de 62 

Bacia (ERCOB), sendo este um encontro para ocorrer de forma regionalizada e complementar ao 63 

Encontro Nacional dos Comitês de Bacia (ENCOB), haja vista que este, além de ser mais despendioso, 64 

acontece apenas de dois em dois anos.  Item 8 - Finalizando a reunião, o presidente agradeceu a 65 
presença de todos. 66 
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